

INTERVIEW

«Vreni ist keine Simone de Beauvoir!»

Das Publikum kennt Hanna Scheuring (49) aus Film, Fernsehen («Fascht e Familie») und Theater. Seit Oktober leitet sie zudem das Bernhard Theater Zürich.

kulturtipp: Das Theater ist zentral in Ihrem Leben. Wann machen Sie selbst ein Theater?
Hanna Scheuring: Wenn ich über das Chaos meiner Kinder stolpere... Und beim Autofahren werde ich schnell hässig, auch wenn ich sonst ein geduldiger Mensch bin. Im Beruflichen suche ich eher den Fehler bei mir selbst, als dass ich andere zusammenstauche.

Sind Sie für die Schweizer immer noch das Vreni aus «Fascht e Familie»?

Das hört nicht auf – noch nach 20 Jahren! (lacht) Heute kommen Vreni und ich gut miteinander aus, aber es gab eine Zeit, als es mich nervte, dass sie immer vor mir stand. Die Leute vergassen manchmal, dass ich eine Rolle spiele. Auf einer Wanderung bekam mein damaliger Mann einmal zu hören: «Lassen Sie das Vreni in Ruhe!» Das naive Vreni ist nicht unbedingt die Frauenfigur, mit der man sich identifizieren will. Vreni ist keine Simone de Beauvoir! (lacht) Aber das Wichtigste ist für mich, dass die Leute die Figur so gerne hatten.

Vom tollpatschigen Vreni zur Leiterin des Bernhard Theaters: Wie hat sich Ihr Image gewandelt?

Ich habe in den 20 Jahren vor allem für mich selbst gemerkt, dass ich beruflich mehr mit-



REGULA WIDESPACHER

Hanna Scheuring: «Ich bin gerne Gastgeberin und fühle mich wohl, wenn es «räblet»»

bestimmen und mehr gestalten möchte – als Projektleiterin, als Coach für Auftrittskompetenz oder mit eigenen Theaterprojekten.

Wie wird sich das Bernhard Theater unter Ihrer Leitung ändern?

Bis zum nächsten Sommer hat mein Vorgänger das Programm wunderbar vorbereitet. Ich kann mir jetzt die Zeit nehmen, zuzuhören, zuzuschauen und mich gründlich einzuarbeiten. Theater soll auf verschiedene Arten berühren und unterhalten. Das Bernhard Theater hat eine Tradition, die man schützen und

pflegen muss. Es hat einen klaren Auftrag als Theater fürs Volk. Schon immer belächelte ein Teil der Kulturszene das Volkstheater. Da sind viele Vorurteile in den Köpfen. Gerne trage ich meinen Teil dazu bei, dies zu ändern. Wie genau, das wird sich mit der Zeit weisen.

Sie haben aber auch gesagt, dass Sie sich für neue Formen des Volkstheaters interessieren. Wird man auf der Traditionsbühne nun auch Experimentelles sehen?

Nein, das Bernhard Theater ist nicht der richtige Ort für experimentelle Performances. Aber das Volkstheater ist in einem grossen Wandel. Die alte Garde stirbt langsam aus und hinterlässt ein Vakuum. Es gibt jedoch Nachwuchstalente, die das Volkstheater neu prägen. Ich halte die Augen und Ohren offen, um auch diese zu unterstützen.

In welcher Rolle sind Sie besonders gut?

Ich liebe es, mit Menschen zu arbeiten und sie mit meiner Begeisterung anzustecken. Ich bin gerne Gastgeberin und fühle mich wohl, wenn es «räblet». Im Bernhard Theater werde ich versuchen, eine herzliche Bindung herzustellen zwischen den Künstlern, dem Publikum und dem Theater.

Welches Neuland möchten Sie auf der Bühne noch betreten?

Es reizt mich, verschiedene Extreme auszuloten. Warum nicht mal eine böse, kalte Figur spielen? Aber als Massenmörderin würde man mich wohl nicht als Erstes besetzen...

Interview: Babina Cathomen

Impressum

Verlag und Redaktion:
kulturtipp
Postfach, 8024 Zürich
Tel. 044 253 83 10
Fax 044 253 83 11
redaktion@kultur-tipp.ch

Abos/Adressänderungen:
kulturtipp, Aboverwaltung
Postfach, 8024 Zürich
Tel. 044 253 90 65
abo@kultur-tipp.ch

Internet:
www.kultur-tipp.ch
Eine elektronische Form des kulturtipp gibts für Abonnenten als Download unter: www.kultur-tipp.ch
Verwenden Sie dazu Ihre Kundennummer und Ihren Nachnamen.

Der kulturtipp erscheint 14-täglich und kostet im Abo Fr. 89.– pro Jahr (Inland), Fr. 84.– Online-Abo

Publizistische Leitung:
René Schuhmacher

Redaktionsleitung:
Rolf Hürzeler (hü)

Redaktion:
Christian Berzins (bez), Babina Cathomen (bc), Urs Hangartner (hau), Frank von Niederhäusern (fn), Renata Schmid (sch; Produktion), Moni Wirth (Assistenz/Bild)

Mitarbeit an dieser Nummer:
Pirmin Bossart, Thomas Burkhalter, Peter Bürl, Jonas Frehner, Lukas Gamma, Dominique Iten, Gabriela

Kaegi, Barbara Maurer, Thomas Meyer, Gertrud Rall, Peter Rothenbühler, Martin Schäfer

Korrektorat:
Nelly Elsenbruch-Bach

Layout/Bildbearbeitung:
Monika Amann, Martin Bazzell

Konzept: Jürg Fischer, Max Rindlisbacher
Verlag:
Yvonne Keller (Leitung), Eva Siegenthaler Tschupp, Angelika Denzler

Leserservice:
Aurelia Keusch (Leitung), Clara D'Agnano, Afra Günther, Brigitta Manuzzi, Paula Marmo-Soto, Marcel Maulaz, Barbara Peter, Christine Wieland

Marketing:
Peter Salvisberg (Leitung), Senada Fetov

Anzeigen:
Thomas Stark (Key Accounting), Roger Grossmann, Fabio Schoch, Werner Zapater
Adresse:
Ki Media GmbH
Postfach 75, 8024 Zürich
Tel. 044 253 83 53, Fax 044 253 83 54
www.kimedia.ch, anzeigen@kimedia.ch

Herausgeberin:
Konsumenteninfo AG
Postfach, 8024 Zürich
Auflage: 14 107
(notariell beglaubigt 10/2014)
72 000 Leserinnen und Leser
(Mach Basic 2014/2)

Druck:
Ziegler Druck-AG, Winterthur
Massgebliche Beteiligung i.S. von Art. 322 StGB:
Editions Plus GmbH
ISSN 1664-1515

gedruckt in der schweiz

